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Beiräte an Justizvollzugsanstalten

Wortlaut der Kleinen Anfrage Nr. 1129 vom 4. März 2011:
Bei den Justizvollzugsanstalten sind Beiräte zu bilden (§ 162 Abs. 1 Strafvollzugsge-
setz). Die Mitglieder des Beirats wirken bei der Gestaltung des Vollzuges und bei der  
Betreuung der Gefangenen mit. Sie unterstützen den Anstaltsleiter durch Anregun-
gen und Verbesserungsvorschläge und helfen bei der Eingliederung der Gefange-
nen nach der Entlassung. Näheres für Brandenburg ist in der Allgemeinen Verfü-
gung der Ministerin der Justiz vom 5. November 2005 geändert durch Allgemeine 
Verfügung der Ministerin der Justiz vom 19. Oktober 2009 geregelt. Auch in Jugend-
strafvollzugsanstalten sind Beiräte zu bilden (§ 111 Abs. 1 S. 1 Brandenburgisches 
Jugendstrafvollzugsgesetz). Nach Aussage des Ministeriums der Justiz werden jähr-
liche Treffen aller Anstaltsbeiräte angestrebt. Im Jahr 2010 fand kein Treffen statt.

Ich frage die Landesregierung:

1. Warum fand im Jahr 2010 kein Treffen aller Anstaltsbeiräte statt?

2.  Wird  ein  Treffen  aller  Anstaltsbeiräte  für  das  Jahr  2011  geplant?  Wenn nein, 
warum nicht? Wenn ja, wann wird es stattfinden?

3. Warum wurde bei der Jugendarrestanstalt Königs Wusterhausen bisher kein Bei-
rat gebildet? Wann wird dort ein Beirat gebildet?

Namens der Landesregierung beantwortet der Minister der Justiz die Kleine Anfrage 
wie folgt:

Frage 1: Warum fand im Jahr 2010 kein Treffen aller Anstaltsbeiräte statt?

zu Frage 1: Für die jetzige Legislaturperiode konnten Anstaltsbeiräte erst in der zweiten 
Junihälfte 2010 gebildet werden. Da die Treffen vor allem dem Erfahrungsaustausch 
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dienen sollen, erschien es sachgerecht, den neu bestellten Beiratsmitgliedern zunächst 
Gelegenheit zu geben, Erfahrungen zu sammeln.

Frage 2:  Wird ein  Treffen  aller  Anstaltsbeiräte  für  das Jahr 2011 geplant? Wenn 
nein, warum nicht? Wenn ja, wann wird es stattfinden?

zu Frage 2: In 2011 soll es wieder ein solches Treffen geben, das voraussichtlich im 
Herbst stattfinden wird.

Frage 3: Warum wurde bei der Jugendarrestanstalt Königs Wusterhausen bisher kein 
Beirat gebildet? Wann wird dort ein Beirat gebildet?

zu Frage 3: Bei der Jugendarrestanstalt Königs Wusterhausen wurde bisher kein Beirat 
gebildet, weil die Jugendarrestvollzugsordnung die Bildung von Beiräten nicht vorsieht. 
Aus diesem Grund wird bei der Jugendarrestanstalt Königs Wusterhausen auch künftig 
kein Beirat gebildet werden.


